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St Alban - Bassens

Vérel-Pragondran

Thoiry - Les Déserts

St Jean d'Arvey

La Féclaz

Paroisse La Croix-du-Nivolet

Dimanche 12 novembre,

Dimanche communautaire à 10h45 à St Alban ,

accueil 9h: groupes d’enfants, ados, et adultes.

Lettre au peuple de Dieu » de la 16ème Assemblée générale ordinaire du

Synode des évêques

Chères sœurs, chers frères,

Alors que s'achèvent les travaux de la première session de la 16ème Assemblée générale

ordinaire du Synode des évêques, nous voulons, avec vous tous, rendre grâces à Dieu

pour la belle et riche expérience que nous venons de vivre. Nous avons vécu ce temps

béni en profonde communion avec vous tous. Nous étions soutenus par vos prières,

porteurs de vos attentes, de vos questions et aussi de vos craintes. Voilà déjà deux ans

qu'a commencé, à la demande du pape François, un long processus d'écoute et de

discernement, ouvert à tout le peuple de Dieu, sans exclusive, afin de « marcher

ensemble », sous la conduite de l'Esprit Saint, disciples missionnaires à la suite du

Christ Jésus.

La session qui nous a réunis à Rome depuis le 30 septembre constitue une étape importante de

ce processus. À bien des égards, ce fut une expérience inédite. Pour la première fois, à

l'invitation du Pape François, des hommes et des femmes étaient conviés, en vertu de leur

baptême, à siéger à la même table pour prendre part non seulement aux délibérations mais

aussi aux votes de cette Assemblée du Synode des évêques. Ensemble, dans la

complémentarité de nos vocations, de nos charismes et de nos ministères, nous nous sommes

mis intensément à l'écoute de la Parole de Dieu et de l'expérience des autres.

À l'aide de la méthode de la conversation dans l'Esprit, nous avons partagé humblement les

richesses et les pauvretés de nos communautés sur tous les continents, en essayant de

discerner ce que l'Esprit Saint veut dire à l'Église aujourd'hui. Nous avons notamment



expérimenté l'importance de favoriser les échanges réciproques entre la tradition latine et les

traditions de l'Orient chrétien. En outre, la participation des délégués fraternels d'autres Églises

et communautés ecclésiales a profondément enrichi nos débats.

Notre assemblée s'est déroulée dans le contexte d'un monde en crise, dont les blessures

et les inégalités scandaleuses ont résonné douloureusement dans nos cœurs et donné à

nos travaux une gravité particulière, d'autant plus que certains d'entre nous venaient de

pays où la guerre fait rage. Nous avons prié pour les victimes de la violence meurtrière, sans

oublier celles et ceux que la misère et la corruption jettent sur les routes dangereuses de la

migration. Nous avons exprimé notre solidarité et notre engagement aux côtés des femmes et

des hommes qui, partout dans le monde, sont des artisans de justice et de paix.

À l'invitation du Saint-Père, nous avons accordé une place importante au silence, afin de

favoriser l'écoute respectueuse entre nous et le désir de communion dans l'Esprit. Lors de la

veillée œcuménique d'ouverture, nous avons expérimenté combien la soif d'unité grandit dans

la contemplation silencieuse du Christ crucifié. La croix est, en effet, l'unique cathèdre de Celui

qui, en donnant sa vie pour le salut du monde, a confié ses disciples à son Père, afin que «tous

soient un» (Jn 17,21). Fermement unis dans l'espérance que nous donne Sa résurrection, nous

lui avons confié notre maison commune où résonnent de façon de plus en plus urgente la

clameur de la terre et la clameur des pauvres: «Laudate Deum!», a rappelé le Pape François au

tout début de nos travaux.

Au fil des jours, nous avons entendu l'appel pressant à la conversion pastorale et

missionnaire. Car la vocation de l'Église est d'annoncer l'Évangile non pas en se centrant

sur elle-même, mais en se mettant au service de l'amour infini dont Dieu aime le monde

(cf. Jn 3,16). Interrogés sur leurs attentes à l'égard de l'Église à l'occasion de ce synode, des

personnes sans-abri des environs de la place Saint-Pierre ont répondu: «L'amour!». Cet amour

doit toujours demeurer le cœur brûlant de l'Église, un amour trinitaire et eucharistique, comme

l'a rappelé le Pape en évoquant le 15 octobre, à mi-chemin du parcours de notre assemblée, le

message de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus. «C'est la confiance» qui nous donne l'audace et

la liberté intérieure dont nous avons fait l'expérience, n'hésitant pas à exprimer nos

convergences et nos divergences, nos désirs et nos interrogations, librement et humblement.

Et maintenant? Nous souhaitons que les mois qui nous séparent de la deuxième session,

en octobre 2024, permettent à chacun de participer concrètement au dynamisme de

communion missionnaire qu'indique le mot “synode”. Il ne s'agit pas d'une idéologie mais

d'une expérience enracinée dans la Tradition apostolique. Comme l'a rappelé le Pape au début

de ce processus: “Communion et mission risquent de rester des termes un peu abstraits si l'on

ne cultive pas une pratique ecclésiale qui exprime la réalité concrète de la synodalité (...),

favorisant l'implication effective de tous et de chacun”(9 octobre 2021). Les défis sont multiples

et les questions nombreuses: le rapport de synthèse de la première session précisera les points

d'accord auxquels nous sommes parvenus, soulignera les questions ouvertes et indiquera la

manière dont nous devrons poursuivre le travail. Pour progresser dans son discernement,

l'Église a absolument besoin de se mettre à l'écoute de tous, en commençant par les plus

pauvres. Cela exige de sa part un chemin de conversion, qui est aussi un chemin de



louange: “Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre: ce que tu as caché aux sages et

aux savants, tu l'as révélé aux tout- petits” (Lc 10, 21)! Il s'agit de se mettre à l'écoute de

celles et ceux qui n'ont pas droit à la parole dans la société ou qui se sentent exclus, même de

la part de l'Église. À l'écoute des personnes victimes du racisme sous toutes ses formes,

notamment, dans certaines régions, les peuples indigènes dont les cultures ont été bafouées. Et

surtout, l'Église de notre temps se doit d'écouter, dans un esprit de conversion, les personnes

qui ont été victimes d'abus commis par des membres du corps ecclésial, et de s'engager

concrètement et structurellement pour que cela ne se reproduise pas.

L'Église a aussi besoin d'écouter les laïcs, femmes et hommes, tous appelés à la sainteté

en raison de leur vocation baptismale: le témoignage des catéchistes, qui dans bien des

situations sont les premiers annonciateurs de l'Évangile; la simplicité et la vivacité des

enfants, l'enthousiasme des jeunes, leurs questions et leurs appels; les rêves des

anciens, leur sagesse et leur mémoire. L'Église a besoin de se mettre à l'écoute des

familles, de leurs préoccupations éducatives, du témoignage chrétien qu'elles offrent

dans le monde d'aujourd'hui. Elle a besoin d'accueillir la parole de celles et ceux qui

souhaitent s'engager dans des ministères laïcs ou dans des instances participatives de

discernement et de décision.

L'Église a particulièrement besoin, pour progresser dans son discernement synodal, de recueillir

davantage la parole et l'expérience des ministres ordonnés: les prêtres, premiers collaborateurs

des évêques, dont le ministère sacramentel est indispensable à la vie du corps tout entier; les

diacres, qui signifient par leur ministère la sollicitude de toute l'Église au service des plus

fragiles. Elle a aussi besoin de se laisser bousculer par la voix prophétique de la vie consacrée,

sentinelle vigilante des appels de l'Esprit. Elle se doit également d'être attentive à celles et

ceux qui ne partagent pas sa foi mais cherchent la vérité, et en qui l'Esprit est présent et

agissant, Lui qui «offre à tous, d'une façon que Dieu connaît, la possibilité d'être

associés au mystère pascal»> (Gaudium et spes 22, 5).

«Le monde dans lequel nous vivons, et que nous sommes appelés à aimer et à servir,

même dans ses contradictions, exige de l'Église le renforcement des synergies dans

tous les domaines de sa mission. C'est précisément le chemin de la synodalité que Dieu

attend de l'Église du troisième millénaire» (Pape François, 17 octobre 2015). N'ayons pas

peur de répondre à cet appel. La Vierge Marie, première en chemin, accompagne notre

pèlerinage. Dans les joies et les peines, elle nous montre son Fils et nous invite à la

confiance. C'est Lui, Jésus, notre unique espérance!

Cité du Vatican, 25 octobre 2023



Funérailles

Jean Claude VIANNE

Jeanine BOUVARD

Henriette ZANELLA

N’oubliez pas que vous pouvez donner une messe pour un

défunt, une intention particulière ou pour une action de grâce.

l’offrande pour le prêtre est à partir de 18€

Les Petits Chanteurs à la Croix de Bois

à la salle des fêtes de saint jean d'Arvey

le vendredi 8 décembre à 20h30

Nous avons besoin de 15 familles pour accueillir les chanteurs....par deux…

Le S.E.M (Service d’Evangile porté aux Malades) au sein de la paroisse.

Vous pouvez aussi donner du temps pour visiter les personnes qui ne peuvent

plus venir à la messe.

Contact: Agnès Douillet : 06 52 15 91 72



Horaires de messes:

En semaine

Les jeudis, vendredis à 9h à l’église de Bassens

Les samedis soirs

Messe à 18h00 à la Ravoire

Les dimanches

Messe à 9h30 à Challes-Les-Eaux

Messe à 10h45 à St Alban

Messe à 18h00 à Barby

Fille de Sion

Venez louer et prier ensemble le Seigneur :

Rendez-vous tous les lundis à 14h30 au Champiteau.

Soyez bénis par l'Esprit-Saint !"

Tous les jeudis soir de 20h à 22h

Adoration à l'église de St Alban

Soirée de Louange

le vendredi 10 novembre à 20h15

à l’église de St Alban

Dimanche 26/11 à 16h goûter de Noël et chant de Noël avec mise en

place de la crèche en l'église de Saint Jean d'Arvey.



Marché de Nöel

Au profit de l’association Les Nouvelles Pousses au Cambodge et des soeurs

Rédemptoristines du Burkina Faso.

Dimanche 26 Novembre 2023 de 9h à 13h / Dimanche 3 Décembre 2023 de 9h à 13h

Maison St Vincent à Challes / Au presbytère

(en face de l’église) / 43 rue de l’église

32 rue Georges Clémenceau / Saint Alban Leysse

Tombola de Noël : à partir du 11 Novembre des cases au prix de 2€ chacune vous

seront proposées à la sortie des messes.

Tirage de la Tombola de Noël Le 3 décembre 2023 À 12h au presbytère de St Alban

Leysse

Verel-Pragondran
Les travaux de rénovation de l’intérieur de l’église de Verel vont débuter le 15

novembre prochain.

A la demande du Maire, une dizaine de personnes conduites par Ninou Justal et Prève

Blaise ont libéré la sacristie et l’intérieur de l’église : Les tableaux du chemin de croix,

les nappes, le cierge pascal et les objets liturgiques ont été déposés au presbytère de

Bassens par Bernard Lamy (économe de l’ensemble paroissial de la Croix du Nivolet),

les autres objets à la mairie de Verel.

Dans quelques mois, une belle église avec un chœur et une sacristie rénovés

accueillera les paroissiens et les visiteurs.

MESSAGE DES PAROISSES

Si vous êtes abonnés à Message des Paroisses, vous avez trouvé une enveloppe dans le

numéro 417 que vous venez de recevoir.Glissez sans tarder votre participation à la création de

votre journal dans cette enveloppe sur laquelle vous êtes invités à compléter tous les

renseignements puis déposez-la dans la corbeille de la quête lors de la messe ou mettez-la

dans la boîte à lettres du presbytère.

Votre règlement peut être effectué en espèces ou par chèque à l'ordre de Message des

Paroisses, ainsi vous continuerez de recevoir votre bimensuel.

Si vous ne connaissez pas Messages des paroisses, des numéros gratuits sont à votre

disposition sur la table de presse à droite en entrant dans l'église. A l'intérieur, une

enveloppe vous permettra de vous abonner pour recevoir ce journal paroissial.Pour tout

renseignement, appelez Nicole Breton au 06 28 13 72 74





PRIÈRE

Sois victorieux en nous, très cher Esprit Saint pour nous faire entrer dans la foule des

témoins de Jésus ressuscité.

Ils glorifient notre Père des cieux par Jésus le Christ qui, en chacun d’eux poursuit son

offrande à Dieu et aux hommes, tous appelés à la sainteté.

Avec Pierre, nous aussi, sommes émus d’amour et de respect devant les signes offerts

par Jésus qui, sans cesse, nous appelle au dépassement

Comme Paul, nous éprouvons ces gémissements ineffables en nous comme des petits

enfants attirés dans le cœur du Père avec nos joies et nos peines, et se reposant en lui.

À la suite de Louis-Marie Grignion de Montfort et de Maximilien Kolbe, le don de force

rend possibles des missions qui nous dépassent sous le manteau protecteur de Marie,

l’Immaculée.

Sur les traces des Benoit, Bernard et Dominique, les engagements dans la pauvreté, la

chasteté et l’obéissance nous entraînent à faire œuvre commune avec le Christ en

communauté, jusqu’à l’héroïsme.

Comme Catherine de Sienne, Thérèse de Lisieux et tant de femmes qui ont le sens de

l’intériorité, la science d’amour nous détache des créatures au point que Dieu est choisi

plus que tout.

Entrainés par Thomas d’Aquin, le docteur angélique, ou un Jean de La Croix, nous

apprenons à distinguer la surface argentée des mots de la foi ou des écritures pour

atteindre l’or de la substance.

Très cher Esprit Saint, donne-nous d’avoir part à la Sagesse qui nous adapte et

transforme en Dieu qui devient enfin notre seule richesse à la mesure de notre pauvreté

consentie. Amen

Père Jean-Louis BARRE


